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MASIFICACION DEL DEPORTE

ESTUDIANTll OBJETIVO DEL CENTRO

La inmensa mayoria de los estu diantes de la Facultad de Ciencias Fisicas y

Matematicas, sentimos un gran respe to y agradecimiento hacia el Decano,
don Claudio A nguita, quien con su calidad humana, su esp lrit« de colab oraclon

y su empuje por el deporte, ha hecho posible que contemos con una Multicnacha,
que se utiliza regularmente en actividades deportivas.

Asi se inic io nuestra c onve rsac io n con el Presidente del Centro Deportivo,
Adolfo Ochoa, alumno del Departamento de Obras Civiles, qu ie n agrego que su

organismo esta preocupado de masificar el deporte en la Facultad. Los cuatro

mil seiscientos universitarios inscritos en las diferentes areas de la Facultad de

Ciencias Fisicas y Matem aricas son aficionados a la practica del deporte, pero

desgraciadamente, se cree que la excesiva carga ac ad ern ic a dificulta un buen

desarrollo de est a actividad.•

Para masificar el deporte se realizaron competencias regulares semestrales

y torneos fuera de la Facultad, a nivel universitario, especialmente en basquetbol
y futbol. Sin embargo, senalo Adolfo Ochoa, para cumplir bien esta meta

necesitamos contar con una real ;nfraestructura deportiva, la cual solo comenza

mos a tenerla este ano, gracias a la labor y acclo« decidida del Decano de la

Facultad. Al presentarle nuestras inquietudes, Claudio Anguita se mostro en tu

siasmado, por cuanto piensa que el alumno que pasa por la Universidad se le

debe impartir no tan solo una form acio n exclusivamente profesional, sino que
ella debe ser integral comprendiendo tam bien, un adecuado desarrollo de

actividades culturales y deportivas.
Ochoa manifesto que lamentablemente no se continuo e lnrensifico el

contacto con la autoridad maxima de la Facultad, ya que se habi'an convenido
reuniones periodical para intercambiar ideas respecto a la forma de masificar

el deporte u niversitario, debido principalmente a la dedicacion que requieren los

estudios, 10 que impedirfa a dirigentes y alumnos deportistas dedicar mas tiempo
a esta actividad.



Metas para cl aiio 1979

El centro depor tivo mantiene 1.1 misrna meta

de m.l�ifil.lr el deporte en esta Facultad y 10-

grar dos obje tivos fundamentales: garantias
academic as y arnpliar la infraestructura de

por tiv a, Respec to a la infraestructura, con

[untamente con a((/unas autoridades acade

micas nos hf mas propuesto lograr un Com

plejo Depurtivo, que puede estar cercano

a La Facult.ul. Hwy algunos lugares ya vistos,

perL) es preferihle no adelantar mas, sen alo

el dirigen re.

Se SUP') <iue los alumnos presentaron

proyec tos .it alealde de Santiago Patricio

Mek is, .l tin de obtener un terreno en el

Parque O'Higgins y construir allf un Com

plejo Deporrivo. La idea tuvo buena acogi
da por parte del Director de Deporte y
Recreacion de 1.1 entidad Edilicia, don Juan
j ose Lapel. Aun no hay nada concreto,

pero Sl se puede adelantar que los alumnos

de la Facult ad podr in tener acceso a una

cancha que tiene pista atle tica y que ha

sido construfda por la Municipalidad de

Santiago en dicho parque.
Como en todas las cosas de la vida,
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atirrno Ochoa. en 1a construecion y creacion
de nuevas actividades hace falta dinero, y
ha sido precisamente el financiamiento el
obstaculo principal para lograr conchas 0

un complejo deportivo, Incluso en la mul
ticancha de 1a Facultad faltan algunos deta

lles, pero segun se ha dicho podra comple
tarse durante el ano 1979, ya que se con

taria con los [ondos necesarios.

En cuanto al segundo punto de la agenda
de accion del Centro de Deportes - Lograr
garantias acadernicas para dirigentes y de

portistas destacados - se presentara en

breve un inforrne a las autoridades de la

Facultad. Se espera tenga buena acogida,
ya que ha trascendido que exi:ste una dis

posicion favorable por parte de las autori

dades en el sentido de conceder ciertas

garantfas a deportistas destacados, que sur

jan como manifestacion estudiantil y no

como una gracia de la autoridad.

Financiamiento

El Centro Deportivo no cuenta en la actua

lidad con fmanciamiento propio directo,

Pnictica deportiva en 1& multicancha de Ia Facultad.
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Desde el ano pasado no reciben dinero.
pese a que existen canales regulares que
entregan fondos para las actividades cultu
rales y deportivas. Ese canal es la Vice
rectorfa de Asuntos Estudiantiles, quien
entrega a los Centros de Alumnos los re

cursos para distribuirlos entre las diferentes
actividades estudiantiles de cada Facultad

Desgraciadamente, acoto Adolfo Ochoa. no

sotros no contamos con esa garantia. De
ahi que pretendamos instaurar 0 hacer expe
dito ese canal para que se pueda con tar

con el dinero que se necesita para la reno

vadon de los elementos deportivos.
Hay que pensar, ailadio el dirigente,

que en esta Facultad el deporte no se

detiene, exista 0 no campeonato. Los estu

diantes concurren a la practica de alg"n
deporte en los momentos en que sus activi

clades academicas se 10 permiten. Mil son

los alumnos que permanentemente practican
diversos depot tes, que van desde futbol, el

basquetbol hasta el tenis y los mas sojis
ticados, como el ajedrez e incluso el auto

movilismo.
Todos los elementos que tenemos para

la practica de esta actividad pertenecen a

la Facultad, que colabora en la medida
de sus posibilidades en el desarrollo fISico,
deportivo y cultural de los alumnos.

Para cubrir gastos minimos de operacion
del Centro, informo Adolfo Ochoa, conta

mos con un kiosko, donde se expenden
refrescos y golosinas, aclemas arrendamos
los tableros del ajedrez y vendemos las

fichas del Taca-Taca. Sin embargo nuestro

lema es no cobrar nada referente a la
actividad propiamente deportiva: De ahl

que solo en vista de las necesidades propias
del buen mantenimiento y funcionamiento
del Centro es que arrendamos los tableros

y vendemos fichas del Taca-Taca; por con

siderar que mas que depone, son entre ten

ciones. Respecto a la actividad deportiva
propiamente tol, no se cobra en abso lu to.

Funcionamiento del Centro

Al crearse el Centro Deportivo, este tenia
metas muy altas, solo se preocupaba de

aquellos deportistas que integraban la selec

cion universitaria de la Facultad. Poco a

poco se fue incorporando como meta fun

damental el integrar al resto de los estu

diarites que rienen inquietudes deportivas.
Enronces se resolvio hacer contactos con

los diferentes departamentos para lograr
la creacion de centros deportivos a ese

nivel que canalizaran las acciones. Una vez

ere ados. eI Centro Deportivo de la Facultad
les presta asesorfa y proporciona el material

necesario para la practica de deportes y el

uso de la cancha. Todo 10 que surje en

esta Facultad, respecto al deporte, sale de

aqui afirrno Adolfo Ochoa. Exigimos solo

organizacion y responsabilidad. Lo impor
tante es inculcar la practica del deporte en

los alumnos, que se considera importante
para su [ormacion integral.

Hay diversas cosas y acciones que se

podrfan realizar, pero muchas veces falta
el apoyo de algunas autoridades deportivas,
ya sea de otras Facultades 0 del Club

Deportivo de la Universidad de Chile. En

varias ocasiones se han programado compe
tencias, que no han prosperado 0 bien por
falta de financiamiento 0 por apatfa.

En la facultad existen 15 equipos reco

nocidos de futbol, que deben participar
en otras Ligas por falta de apoyo, y que
no participan en campeonatos universitarios.

Creemos que se debe a la falta de apoyo
del Club Deportlvo de la Universidad. Segun
se ha dicho, continuo el dirigente, este

ano el Club se ha empeiiado en llegar a las
Pacultades, incluso se dice que ya no finan
cia la rama del futbol profesional, solo las
actividades universitarias, Pensamos que si

es asi, la forma como esta llegando esa

ayuda no esta bien. Lo hemos planteado al
al Club, ya que consideramos que falta una

organizacion y un financiamiento apropiado.
Tambifn existe una polltica deportiva

universitaria, que no conocemos, agrego
Ochoa. Se sabe que el Club esta empeiiado
en darla a conocer a todos los dirigentes
de las Facultacles, pero desgraciadamente
a la Facultad de Ciencias Fisicas y Materna
ticas no ha llegado. Pensamos puntualiz6,
que antes de fin de ano, se podra conoeer



el contenido y objetivos de esa politica.
Creemos, dijo, que los dirigentes deportivos
universitarios deben conocer los plantea
mientos y opinar respecto de ellos, y si

es necesario sugerir nuevas ideas.

Nivel deportivo de la Facultad

La Facultad de Ciencias Fisicas y Matema

ticas, a nivel Metropolitano siempre ha

sobresalido exitosamente en las competen
cias deportivas, tanto en torneos de inter

facultades como en las de nivel universi
tario, Desgraciadamente este ano, nuestro

desempeiio, aclaro Adolfo Ochoa, no fue
del mejor, pero era casi inevitable. No

hemos contado con muchas casas, que no

depend ian precisamente de nosotros, y tam

bien hay que reconocer que a los propios
estudiantes les falto deseos de participar,
deseos de ganar, les falto entusiasmo, alegria.

Aun asi, pese al reves del presente ano,
la Facultad mantiene su ubicacion en la

cUsp ide aunque oficialmente el primer lugar
10 ocupo el Fisico, lo que no es extraho,

Alii los estudiantes tienen una preparacion
fisica permanente, mientras que nosotros no,

puntualizo Ochoa. Nosotros tenemos dentro
de la Universidad la mayor carga acade

mica, pero aun asi le hemos brindado

grandes satisfacciones deportivas.
En muchas oportunidades, algunas auto

ridades unioersitarias opinan en forma coin

cidente con nosotros, en cuanto a sena14r

que la Unioersidad es casi 14 tumba del

depone, 14 tumba del deportista que pre
tende lograr buen desarrollo en esta acti-
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vidad dentro de 14 Universid4d, aparte de su

formaciOn profesional.
De aha que estemos preocupados de

masificar el depone, l1egar hasta ese estu

diante que viene de prOllincias y que solo
se dedica a estudiar, sin contactarse con

el resto de los estudiantes, sin practicar
deporte, y que permanece por anos ence

rrado en si mismo. Pensamos que eso no

es bueno para el alumno ni para 14 sociedad.
EI joven universitario debe tener una acti

vidad integral: academica, cultural y depor
tiva.

Balance

Somos realistas afttm6 Ochoa. el balance es

buena, pero no es suficiente. No es todo 10

que se pod"" haber hecho. Muchas ideas, mu

chos propositos que se habian p14nteado a

principios de este ultimo semestre no se han
realizado. En definitiva el balance es buena,
pero hay que superar nuevas metas, nuevos

, .

propositos y que esperamos se concreten

durante 1979.

Por ultimo, inform6 que la nueva direc
tiva sera elegida en el mes de diciembre de
1979. No adelanto nombres, pero seiial6 que
son personas que han estado permanente
mente en el centro, que conocen los proble
mas, que sufren con las derrotas y que se

alegran can los triunfos, gente que estan
conscientes que son casas que hay que balan
cear para lograr frutos 6ptimos en la activi

dad deportiva de la Facultad de Ciencias

Fisicas y Matematicas.




